

Protokoll der FSR-Sitzung vom 13. Mai 2020

- Beginn:** 20.16 Uhr
- Ende:** 22.06 Uhr
- Anwesende:** Laurits Blank, Felix Blanke(abwesend 20:26-20:29), Martin Böhm, Marielena Borges, Laura Caspers, Antonia 'Minnie' Ellerbrock, Thomas Häbel(abwesend 20:26-21:07), Johanna Hindert, Laura Khaze, Andrea Lachmann, Benjamin (Benni) Nettesheim, Fabien (Bieni) Nießen(bis 21:36), Anna Pape, Tim Racs, Marena Richter, Julia Rötten, Janna Schmidt, Pascal Steinke (abwesend 21:35-21:41, bis 22:05), Magdalena (Magda) von Wunsch, Moritz Waldmann, Aaron Wild (ab 21:26)
- Sitzungsleitung:** Marena Richter
- Protokoll:** Janna Schmidt

Alle Protokolle
im Internet:
www.fsmath.uni-bonn.de

TOP 0: Hallo (20:16-20:22)

Die Sitzung findet auf Big Blue Button statt. Marena eröffnet die Sitzung und überprüft die Anwesenheit. Janna schreibt Protokoll, Laura C. macht die Anwesenheitsliste.

TOP 1: Berichte (20:22-20:49)

FSV: Bieni berichtet von der FSV-Sitzung gerade. Die KoMa wurde soweit möglich auf nächstes Jahr verschoben.

PC-Verleih: Minnie berichtet, dass jetzt auch ein englisches Leihformular online ist. Herr Welter hat sich informiert: Das Hochschulrecht verhindert, dass die Uni QVM-Laptops verleiht. Rechner von Spenden bezahlen wäre möglich (für genug Spenden müsste man aber schon die BMG oder so fragen). Er findet das suboptimal, weil die Laptops ja auch veralten. Der CIP-Pool-PC-Verleih wird noch nicht ausgereizt (=gar nicht genutzt), also ist das noch kein Problem. Aber er kann erstmal auch bestehen bleiben, wenn die PC-Pools mit reduzierter Arbeitsplatzanzahl wieder öffnen. Man kann das Angebot also wahrscheinlich im nächsten Semester noch nutzen.

EPG: Minnie berichtet von den Evaluationen für das SoSe2020. Minnie und Thomas haben den Fragenkatalog für die Evaluation umgebastelt, sodass er zur Situation passt. Mehr unter TOP 3 Evaluationen.

FK: Benni berichtet von der FK. Siehe FID 896. Es werden wieder BFGS ausgezahlt.

Prüfungsausschuss: Marena berichtet von der Prüfungsausschusssitzung. Insbesondere wurde über Statistik geredet (s. Protokoll vom 22.04.). Es gab einen Antrag vom IAM, dass Einführung in die Statistik auf Deutsch und Englisch stattfinden kann. Die Klausur am Ende ist eine gemeinsame, die mit dem Wissen beider Vorlesungen möglich ist.

Außerdem ging es um das Portfolio fürs Tutorenpraktikum. Das ist letztes Semester bei manchen Leuten etwas ausgeartet (~50 Seiten). Viele hatten das Gefühl, dass sie durch das Portfolio statt ihre Arbeit zu reflektieren nur genervt waren. Wir wollen den Studierenden nochmal mitteilen, dass die Portfolios nicht zu sehr ausufern – auch im Sinne der Dozierenden, die keine 50 Seiten lesen müssen sollen.

Klausuren: Im Prüfungsausschuss wurde außerdem über die Klausuren geredet. Es war zum Zeitpunkt des PAs nicht klar, ob Präsenzprüfungen möglich sind. Kurz danach gab es einen Beschluss von oben, dass es keine Präsenzprüfungen geben soll. Das gibt noch Redebedarf. Wir wollen eigentlich keine Online-Prüfungen. Deswegen gibt es auch noch keine Prüfungstermine.

BBB: Wir sind auf Big Blue Button umgezogen. Marena berichtet, wie es dazu kam. Wir nutzen den Server des INS. Derzeit haben nur Marena und Pascal Sonderrechte. Es wäre theoretisch möglich, dass auch der FSV-Vorsitz sowas bekommt – wir sollen vernünftig damit umgehen.

Master Marena berichtet vom Masterreferatstreffen. Es ging um die Zukunft des Master Teas, der auf Discord zuletzt schlecht besucht war. Er wird in Master Night umbenannt, weil das cooler klingt. Außerdem ist der nächste an einem Samstag, damit man nicht nach einem ganzen Tag Online-Uni noch länger am PC sitzt.

Des Weiteren planen wir Masterarbeitsvorstellungen. Josua Sassen stellt am 25.05. seine Masterarbeit im Bereich Numerik vor. Leona Schlöder wird im Juni ebenfalls ihre Masterarbeit im Bereich Analysis/Stochastik vorstellen.

TOP 2: Veranstaltungen (20:49-21:06)

Telefon-AWD: Wir verteilen die nächsten Schichten.

Tag	zuständig	Tag	zuständig
Mo, 18.05.	Laura K.	Mi, 20.05.	Janna
Di, 19.05.	Laurits	Do, 21.05.	Marena

Weitere Veranstaltungen: Der Kochabend findet am 28. Mai statt. Am 02. oder 04. Juni könnte es einen Zockerabend geben – die Tage sollten beide geblockt werden, falls zwei Abende benötigt werden. Das Zockerteam plant bitte was. Am 18.06. soll das Pubquiz stattfinden. Es wurden speziellere Sachen gewählt, um mehr Leute zu generieren. Laurits bittet das Masterreferat darum, inoffiziell in Erfahrung zu bringen, wie viele englischsprachige Pubquizzler es gäbe.

Kochabend: Der Kochabend findet am 28. Mai statt und wurde schon verbreitet – es gibt schon Anmeldungen! Die Plattform steht noch nicht fest, das hängt von der Teilnehmeranzahl ab. Das Konzept ist: Einer kocht was vor, die anderen kochen das nach. Die Hauptspeise ist vegan und alles ist studentenfreundlich (man braucht z.B. keinen Backofen). Am Freitag wird kochen geübt, damit es auch klappt. Leute haben sich in der Anmeldung explizit dafür bedankt, dass sich die FS Dinge ausdenkt, wir machen also nicht alles falsch. Wir verteilen Ankündigungen für den Kochabend:

Vorlesung	zuständig	Vorlesung	zuständig
Erstis	Laura K.	AlgGeo	Martin
GeoTopo	Marena	RepTheo	Marena
Mathedidaktik	Janna	Grundzüge II	Julia

TOP 3: Evaluationen (21:06-21:18)

Minnie berichtet, dass am Ende des Semesters eine übergreifende Evaluation zur Online-Lehre geplant ist. Vorläufige Fragen wurden rumgeschickt. Johanna merkt an, dass die Frage nach ausreichend technischer Ausstattung noch differenziert werden sollte – Drucker sind ggf. nicht so notwendig wie Laptop oder zoomfähiges Handy. Janna ergänzt, dass bei Punkt 3) gefragt werden soll, ob genug informiert wurde, also ob man mitbekommen hat, dass es FS-Veranstaltungen gibt, wann Tutorien anlaufen, wann und wie man sich für Veranstaltungen anmelden musste. Felix fragt, ob man bei Punkt 2) Live-Formate und asynchrone Sachen noch mehr differenzieren kann, um sich nicht nur so dual zu entscheiden. Minnie nimmt den Input mit für die Fragebogenentwicklung.

Tim fragt, wie es bei der derzeitigen Studiengangsbefragung aussieht, die FS war zuletzt sehr unzufrieden mit den Fragen. Minnie erinnert daran, dass im letzten Semester viel überarbeitet wurde und auch im FSR drüber gesprochen wurde.

TOP 4: Matheturnier (21:18-21:19)

Wird auf irgendwann anders verschoben.

TOP 5: FSVV (21:19-21:22)

Bienis Bruder hat erzählt, dass seine FS eine FSVV gemacht hat, um zu berichten, was so passiert. Klar, wir schreiben Mails und so, aber es ist cooler, das mündlich zu machen, um direkten Input zu bekommen, direkt auf Fragen zu antworten, mit den Studierenden zu interagieren und ein Stimmungsbild zu bekommen, wie Dinge von den Studierenden wahrgenommen werden. Johanna erzählt, dass die FS evangelische Theologie sowas regelmäßig macht, aber dass die immer Angst haben, dass zu wenig Leute kommen, um es FSVV nennen zu können. Felix erinnert daran, dass die Minimalanzahlen nach Coronaverordnung runtergesetzt wurden. Das ist derzeit also kein Problem. Magda fragt, wie viele Leute da normal kommen. Tim sagt, bei der letzten FSVV vor ca. 5 Jahren war der ganze große Hörsaal voll. Es wurde dabei aber auch die Schließung der Mensa, der NC und noch irgendwas Spannendes besprochen und gerade die Mensasache hat viele Leute angezogen. Für Abstimmungen war es unübersichtlich, aber es hat funktioniert.

TOP 6: Sonstiges (21:22-22:06)

Social Media I: Tim berichtet, dass Aaron und Anna Dymshits letztes Wochenende ihren Job als Twitter-Verantwortliche aufgenommen haben. Seitdem folgt der FS-Account diversen Accounts, die nichts mit der FS oder der Uni Bonn zu tun hat, z.B. FFF, Greta Thunberg, Kölner Theater, Schauspielhaus Bochum, Antifa. Das findet er kritisch. Aaron kommt online und wird informiert, dass wir als FS eigentlich nur FS-relevanten Sachen folgen sollen. Aaron dachte, es sei im Interesse der FS, sowas zu folgen. Felix erklärt, dass es ein Unterschied ist, ob man mal etwas retweetet, um auf kulturelle Sachen aufmerksam zu machen oder so, oder den Leuten folgt. Wir, die FS, wollen als studentisches Organ wahrgenommen werden und dementsprechend nur in dem Rahmen Leuten folgen. Mathematiker*innen zu folgen finden die meisten unproblematisch, aber politische Organisationen, Personen mit politischem Hintergrund und kulturelle Institutionen ohne Bezug zu uns schon. Diese Erkenntnis benötigt eine 29-minütige

Grundsatzdiskussion. Genaue Richtlinien für Social Media werden in einen Öffentlichkeits-AK ausgelagert. Leute, die Interesse haben, melden sich bei Johanna.

Social Media II: Johanna hat den Input-Sonntag (s. Magdas Anregung letzter Woche) auf Instagram eingeführt. Sie freut sich über Vorschläge.

Mentoring: Magda berichtet, dass das Mentoring-Programm für Studentinnen angelaufen ist. Danke an Aaron und Janna fürs Textemitleilen. Wer 5. Semester aufwärts im Bachelor ist, möge die Kunde gerne unter Freundinnen verbreiten.

Social Media III: Aaron hat Ideen und Vorschläge für Instagram zum Weiterverwenden für unsere Awareness-Arbeit. Bespricht er mit Johanna im Öffentlichkeits-AK – Konzepte werden dann vorgestellt, wenn sie fertig sind.

BBB: Einer der Gründe, warum wir auf BBB umgezogen sind, war ja, dass wir öffentlicher sein wollten. Marena fragt, ob das bedeutet, dass wir, um wirklich öffentlich zu sein, den Link auf die Website stellen sollen. Oder kann das zu Problemen führen? Felix weiß, dass das schlimmste ist, dass Leute spammen könnten. Der Link ist ja nur der Zugriff auf diesen Raum. Der Server ist dadurch nicht angreifbarer, nur der Raum. Marena kann auch Leute entfernen. Laura K. schlägt vor, beim INS nachzufragen.

Bier: Pascal war neulich im Büro: Unser alkoholfreies Bier ist abgelaufen. Pascal und Martin hätten Interesse. Wir könnten es gegen eine Spende von ε (größergleich Pfand) Euro verschenken.

Mattermost: Laura K. fragt, ob Nicolas' Anmerkung von letzter Woche nachgegangen wurde (Mattermost ist unsicher). Anscheinend nicht. Es ist Josua Sassens Server, also müsste der sich drum kümmern. Zulip dauert gerade, weil wir dafür einen Server brauchen und derzeit die Uni nicht so wirklich viel Kapazitäten hat, uns damit zu helfen.

Shirts: Jonte Behring würde gerne die FS-Shirtbestellung abgeben. Laura K. übernimmt.

Danke: Marena bedankt sich für die ganze Arbeit, die wir machen.

KoMa-Orga: Felix versucht, Marenas schönen Abschluss nicht kaputt zu machen und schließt sich dem Danke an. Wer Lust auf noch mehr tolle FS-Arbeit hat, kann sich für die KoMa-Orga bei ihm melden.

Marena schließt die Sitzung.

Marena Richter
Sitzungsleitung

Janna Schmidt
Protokollantin